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Rennverein St. Moritz – White Turf 

114 Jahre 

Internationale Pferderennen, Event, Prestige und Tradition 

The European Snow Meeting. 

 

 

Protokoll der 114. ordentlichen Generalversammlung des Rennvereins St. Moritz – White Turf 

 

 
Datum: Mittwoch, 18. August 2021 

Uhrzeit: 19.00 Uhr 

Ort: Badrutt’s Palace Hotel, St. Moritz 

 

Anwesend: 56 Mitglieder, 4 Nichtmitglieder 

Entschuldigt: Zahlreiche Mitglieder haben sich schriftlich oder telefonisch entschuldigt 

Stimmberechtigt: 56 Personen 

Absolutes Mehr: 29 Personen 

 

Traktanden 
 

1. Begrüssung durch den Vorstandspräsidenten 

Thomas C. Walther begrüsst alle Anwesenden zur 114. ordentlichen Generalversammlung. Er kündigt 

gleich zu Beginn an, dass es einen White Turf 2022 geben wird, wenn es die behördlichen Massnahmen 

zulassen. 

Thomas C. Walther bedankt sich beim Badrutt’s Palace Hotel und deren Vertretern Herr Leuenberger und 

Herr Müller. Er entschuldig den Ehrenpräsidenten Rudolf Fopp und den Gemeindepräsidenten Christian 

Jott Jenny. 

 

 

2. Wahl des Stimmenzählers 

Herr Erich Bottlang wird einstimmig gewählt. 

 

 

3. Wahl der Protokollführerin 

Frau Ladina Tschenett wird einstimmig gewählt. 

 

 

4. Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 26. August 2020 

Das Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 26. August 2020, welches auf der Homepage 

eingesehen werden kann, wurde einstimmig von der Versammlung angenommen. 

 

 

5. Kenntnisnahme des Jahresberichtes, Rückblick 2020/21 des Präsidenten 

Herr Thomas C. Walther verliest den Jahresbericht, welcher mit einem Applaus von der Versammlung ver-

dankt wird. 
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6. Kenntnisnahme der Jahresrechnung 2020/2021 

Thomas C. Walther übergibt das Wort an den Finanzchef des Rennvereins St. Moritz, Herr Martin Stamm. 

Marin Stamm begrüsst alle Anwesenden. Er erläutert, dass die frühe Verschiebung im Oktober 2020 für 

den Rennverein genutzt werden konnte, um die variablen Kosten gering zu halten und erwähnt einzelne 

Punkte aus den Fixkosten, die trotz der Verschiebung für zahlreiche Vorbereitungsarbeiten angefallen 

sind.  

Zudem bedankt er sich herzlich bei den Gemeinden für die grosszügige Unterstützung. 

Den Verlust von Rund CHF 70’000.- begründet er durch Abschreibungen, die trotz Verschiebung getätigt 

wurden, sowie rund CHF 42’000.- für Rechtskosten, die bis jetzt, aufgrund einer Klage gegen den Rennver-

ein angefallen sind.  

Abschliessend bedankt sich Martin Stamm bei allen Mitgliedern für ihre Unterstützung. 

 

Wortmeldung Corina Gammeter: 

Frau Gammeter möchte wissen, warum die Mitgliederbeiträge gegenüber dem Vorjahr so viel höher sind. 

Martin Stamm erläutert, dass mit den Mitgliederbeiträgen der Gold-Mitgliedschaften jeweils das Rennen 

«Preis Freunde des Rennverein St. Moritz» finanziert wird und dadurch die Gold-Mitgliedschaftsbeiträge 

beim Rennsponsoring ausgewiesen werden. Aufgrund der Verschiebung im Jahr 2021 sind diese Beiträge 

in den Mitgliederbeiträgen enthalten. 

Zusätzlich möchte Frau Gammeter wissen, warum die anderen kurzfristigen Verbindlichkeiten so hoch 

sind. Martin Stamm begründet dies mit einem kurzfristig erhaltenen Darlehen.  

 

Wortmeldung Markus Berweger:  

Herr Berweger fragt, ob Härtefall-Gelder beantragt wurden. Martin Stamm erklärt, dass Härtefallgelder 

beantragt und gesprochen wurden, diese aber ins nächste Vereinsjahr ins Budget 2021/22 aufgenommen 

wurden. Der Vorstand des Rennverein ist der Meinung, dass die finanziellen Auswirkungen von Corona pri-

mär zukünftig anfallen. Folglich machte es keinen Sinn diese in der aktuellen Jahresrechnung transitorisch 

zu aktiveren.  

 

 

7. Kenntnisnahme des Revisorenberichtes 

Thomas C. Walther übergibt das Wort an den Revisor Thomas Rechberger. 

Herr Rechberger bestätigt die Prüfung der Jahresrechnung. Er empfiehlt der Versammlung die Jahres-

rechnung anzunehmen. 

 

 

8. Genehmigung der Jahresrechnung 2020/2021 Rennverein 

Die Generalversammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig. 

 

 

9. Entlastungserteilung an Vorstandsmitglieder und Revisoren 

Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig entlastet. 

Die Revision wird einstimmig entlastet. 

 

 

10. Mitgliederbeitrag / Mitgliedschaftsformen 

Die Versammlung beschliesst einstimmig, die Mitgliederbeiträge sowie die Mitgliedschaftsformen wie bis-

her zu belassen. 

 

 

11. Ausblick 2022 

Thomas C. Walter erläutert, dass der Rennverein die Zeit genutzt hat, um sich Gedanken über die Weiter-

entwicklung des Events zu machen und übergibt das Wort an den Leiter Event und Sponsoring René 

Schnüriger. 
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Neues Konzept White Turf 2022 

Ausgangslage und Rahmenbedingungen für Veränderungen/Anpassungen: 

- Pandemie, kein White Turf aber «Amusement on the Lake» 

- Kritischer Seezustand in den letzten Jahren (u.a. 2020, 2021) 

- Ökologische Bewusstsein 

- Finanzielle Lage des Rennvereins 

- Synergien mit Tourismus  

 

Neu stützt sich der White Turf auf «drei Säulen»: 

- White Turf Racing Days (jeweils sonntags): Erstklassige Pferderennen bleiben am Sonntag im Fokus 

und im Lead von White Turf, mit Ticketing/Eintritt. 

- White Turf Family Days (jeweils samstags): Sind ebenfalls im Lead von White Turf. Dabei wird mit 

Ponyrennen und Kinds-Skikjöring auf Nachwuchsförderung gesetzt. Freier Seezutritt.  

- White Turf Experience Days (jeweils Montag bis Freitag): Im Zentrum steht das «Amusement on the 

Lake» mit dem Thema Skikjöring und läuft unter dem Lead des Tourismus. Freier Seezutritt. 

 

Zur optimalen, kosteneffizienten und nachhaltigen Nutzung während ca. 6 Wochen wird der Eventplatz 

(VIP-/Public Bereich) gedreht und Gewicht, Anzahl bzw. Flächen der Zelte reduziert.  

Es ist zudem eine gemeinsame Gastro-Ausschreibung von St. Moritz Tourismus in Absprache mit den Ver-

anstaltern im September/Oktober geplant. 

 

Die Versammlung verdankt das neue Konzept mit Applaus. 

 

Wortmeldung Willi Rominger: 

Herr Rominger fragt, ob im neuen Konzept auch mehr Voluntari benötigt werden. Thomas C. Walther er-

läutert, dass die Voluntari ein wichtiger Bestandteil von White Turf sind und neu auch am Samstag Volun-

tari benötig werden. In welchem Umfang wird aber derzeit noch vom zuständigen Ressortleiter Roman 

Marti geprüft. 

 

Neu wird das Ressort Kassa, als Nachfolge von Maya Sonderegger, durch Manuel Weber besetzt, welcher 

von der Versammlung mit Applaus herzlich willkommen geheissen wird. 

 

 

12. Genehmigung Budget 2021/2022 

Martin Stamm stellt das Budget 2021/2022 vor und weist darauf hin, dass das Gesamtbudget gegenüber 

dem Vorjahr um rund CHF 500'000.- reduziert wird. Dies ist mit dem Ausstieg des langjährigen 

Hauptsponsors «BMW», dem neuen White Turf Konzept mit deutlich weniger Infrastruktur und diversen Ein-

sparungen zu begründen.  

Das Vereinsjahr 2021/22 wird mit einem Gewinn von CHF 30'000.- budgetiert. 

 

Wortmeldung Barbara Keller: 

Frau Keller möchte wissen, welche Renndotationen reduziert werden.  

Annina Widmer erläutert, dass Anzahl und Dotationen der Rennen im gewohnten Rahmen bleiben. Je-

doch wird das Preisgeld vom «Grossen Preis von St. Moritz» auf CHF 100'000.- (bisher CHF 111'000.-) zurück-

gesetzt und die Dotation des Sprintrennens am 3. Renntag von CHF 30'000 auf CHF 15'000 reduziert. Alle 

anderen Renndotationen bleiben unverändert. 

 

Wortmeldung Corina Gammeter: 

Frau Gammeter kommt nochmals auf ihre anfangs gestellte Frage zurück, warum sich die Mitgliederbei-

träge nun wieder niedriger belaufen und möchte wissen, ob dies wieder mit dem Rennen «Preis Freunde 

des Rennvereins» zu tun hat. Martin Stamm bestätigt dies. 

 

Das Budget wird von der Versammlung einstimmt genehmigt. 

 

 

13. Verabschiedungen / Ehrungen 

Folgende Person wurde verabschiedet:  

• Maya Sonderegger (Ressort Kassa, 2016 - 2021) 
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14. Varia 

Save the date: 

• White Turf Experience Days 01. – 04.02. | 07. – 11.02. | 14. – 18.02.22 

• White Turf Family Days  05. | 12. | 19.02.2022 

• White Turf Racing Days  06. | 13. | 20.02.2022 

• Apéro für Mitglieder  05. | 12. | 19.02.2022 

• Vorstellung GP-Starter  19.02.2022 

 

Wortmeldung Barbara Keller:  

Frau Keller möchte wissen wie viele lizenzierte Ponyrennen es in der Schweiz gibt. Annina Widmer erklärt, 

dass die Rennen nicht lizenziert sind. 

René Schnüriger ergänzt, dass es grundsätzlich die Idee der White Turf Family Days ist, dieselben Ren-

nen/Sportarten Galopp, Trab und Skikjöring mit Kindern/Ponys zu präsentieren, wie sie dann am Sonntag 

an den White Turf Racing Days durchgeführt werden. 

 

Wortmeldung Adrian Ehrbar:  

Herr Ehrbar fragt, ob es personelle Neuigkeiten bezüglich der Sekretariatsstelle gibt. Thomas C. Walther 

erläutert, dass der Rennverein diesbezüglich in letzten Abklärungen ist. 

 

Thomas C. Walther verdankt abschliessend den Partnern für das Getränkesponsoring. Er bedankt sich 

auch herzlich bei allen für das Erscheinen und lädt alle zum Apéro ein. 

 

Ende der Generalversammlung: 20:10 Uhr 

 

 

St. Moritz, 23.08.21 

 

 

Für das Protokoll:  

 

 

 

 

 

Thomas C. Walther Ladina Tschenett 

Vorstandspräsident Protokollführerin 


